

apportées aux systèmes technologiques de ce modèle ont réduit les délais de réponse de 72 à 24 heures. Le fonds a élargi sa portée pour inclure les maladies chroniques à long terme, et a également étendu sa couverture à trois des quatre provinces du Pakistan.



INNOVATION

Au Soudan du Sud et dans le nord de l'Ouganda, les conflits actuels et passés ont dévasté l'infrastructure des soins de santé, menant à une pénurie chronique de personnel médical formé. Une équipe de chercheurs s'efforce d'éduquer et d'habiliter les collectivités à repérer les cas à risque élevé et à les aiguiller vers les établissements de santé. Les chercheurs sont originaires de l'Hôpital Lacor de St. Mary en Ouganda, de l'Hôpital de l'État de Torit dans le Soudan du Sud et de l'Université de Montréal au Canada. L'équipe cherche également à supprimer les obstacles entre les hôpitaux et les collectivités grâce à la formation et à une collaboration étroite avec les agents de santé communautaires. Son travail est financé par l'initiative Innovation pour la santé des mères et des enfants d'Afrique. Ce programme de 36 millions de dollars sur sept ans est financé conjointement par les Instituts de recherche en santé du Canada, Affaires mondiales Canada et le CRDI.

## ACCÈS ACCRU À DES SERVICES COMPLETS DE SANTÉ ET DE DROITS SEXUELS ET REPRODUCTIFS

La santé et les droits sexuels et reproductifs ont une incidence énorme sur la trajectoire des vies des femmes et des filles, sur leur santé et sur leurs possibilités économiques. Toutefois, des disparités demeurent. C'est pourquoi en mars 2017 le Canada a annoncé qu'il consacrerait 650 millions de dollars sur trois ans à l'amélioration de la santé et des droits sexuels et reproductifs pour toutes. Le Canada s'efforce de s'attaquer à l'éventail complet d'enjeux qui limitent la santé et les droits sexuels et reproductifs des femmes et des filles. Parmi ces enjeux, mentionnons la planification familiale, l'éducation sexuelle complète, les soins de base en santé reproductive, l'avortement sûr et les soins après l'avortement. La question de la violence sexuelle et basée sur le genre, qui comprend le mariage des enfants, le mariage précoce et forcé, de même que les mutilations génitales des femmes et l'excision, est également abordée.

En 2017, le Canada s'est joint à Family Planning 2020, un partenariat mondial. Cette organisation a contribué à assurer l'accès aux contraceptifs modernes pour 38,8 millions de femmes et de filles dans 69 pays depuis 2012. Le Canada s'est également joint au Partenariat de Ouagadougou en 2017, qui vise à renforcer les politiques et la défense des intérêts pour accélérer la planification familiale en Afrique occidentale francophone. Le Canada s'est activement engagé dans le mouvement « SheDecides » pour promouvoir l'égalité des genres et donner à toutes les femmes et les filles le pouvoir de faire des choix éclairés en matière

## PARTENARIATS POUR SA VOIX, SON CHOIX

Le programme Partenariats pour sa voix, son choix du gouvernement du Canada soutient la santé et les droits sexuels et reproductifs des femmes et des filles. Il fait partie d'un engagement de 650 millions de dollars sur trois ans annoncé en mars 2017 par la ministre du Développement international. L'initiative de 40 millions de dollars sur cinq ans financera jusqu'à 10 projets mis en œuvre par des organisations canadiennes. Au total, 60 % des projets seront réalisés en Afrique. Conformément à la Politique d'aide internationale féministe du Canada, cette initiative servira à réduire la pauvreté et à renforcer le pouvoir des femmes et des filles. Elle se décline en quatre volets :

- l'éducation sexuelle complète;
- les services de santé reproductive et les investissements dans la planification familiale et la contraception;
- la prévention de la violence sexuelle et basée sur le genre (dont le mariage des enfants et le mariage précoce et forcé, ainsi que les mutilations génitales féminines et l'excision), et les interventions à cet égard;
- les initiatives qui appuient le droit de choisir l'avortement en toute sécurité et légalité ainsi que l'accès à des soins postérieurs à l'avortement (y compris dans les milieux précaires et dans les situations de conflits).

de santé sexuelle et reproductive. La ministre du Développement international compte parmi les champions de ce mouvement et pour le soutenir, le Canada y a engagé 20 millions de dollars destinés aux organisations mondiales qui œuvrent dans le domaine de la santé et des droits sexuels et reproductifs. Les bénéficiaires comprennent Marie Stopes International, Population Services International, Ipas, International Planned Parenthood Federation et le programme UNFPA Supplies. L'appui du Canada a donné des résultats significatifs. Par exemple, grâce aux efforts du programme UNFPA Supplies, 1,8 million de personnes de plus en la République démocratique du Congo ont pu utiliser des contraceptifs en 2017.

Dans le Soudan du Sud, le Canada aide le FNUAP à répondre aux besoins urgents en services de santé reproductive de qualité. Plus de 400 nouvelles sages-femmes et infirmières (dont 56 % sont des femmes) reçoivent une formation grâce au projet Renforcer les services de sage-femme au Soudan du Sud. La formation met l'accent sur des soins axés sur la patiente et respectueux des droits et de la dignité des femmes et des filles vulnérables. Dans le cadre de l'initiative, 42 professionnels formés ont été envoyés aux établissements de santé des régions de Bahr el Ghazal et d'Equatoria, pour fournir des services et faire office de pairs éducateurs. En 2017-2018, ces établissements